

Mehr als Feuer löschen

Der Name Feuerwehr weckt den Eindruck, dass diese eine einzige Aufgabe wahrnimmt. Erfahre im folgenden Text, was die Feuerwehr sonst noch alles macht.



Brände löschen

Wenn etwas Feuer fängt – zum Beispiel in einem Haus, in einem Wald oder in einer Fabrik – dann eilt die Feuerwehr herbei, um das Feuer zu löschen und Schlimmeres zu verhindern.

Menschen und Tiere retten

Wenn Menschen oder Tiere in Gefahr sind – etwa durch einen Unfall –, hilft die Feuerwehr, sie zu befreien und in Sicherheit zu bringen.

Technische Hilfe leisten

Es kann sein, dass etwas kaputtgeht oder gefährlich wird, z.B. durch Hochwasser, Sturm, ausgelaufene Flüssigkeiten oder Chemikalien. Die Feuerwehr hilft dann mit Spezialwerkzeugen und schützt die Umwelt.

Katastrophen und Notfälle

Bei grossen Notfällen oder Katastrophen wie Überschwemmungen, Explosionen oder anderen schlimmen Ereignissen arbeitet die Feuerwehr mit Behörden und Rettungsdiensten zusammen, um Leben zu retten und Schäden zu begrenzen.

Vorbeugung und Beratung

Die Feuerwehr erklärt auch, wie man Brände vermeiden kann – z.B. durch richtiges Verhalten mit offenem Feuer oder elektrischen Geräten. Ausserdem berät sie die Bevölkerung, wie man sein Haus sicherer machen kann.

Im Dienst an der Gemeinschaft

Die Feuerwehr Schaan ist ein Verein. Die Mitglieder trainieren regelmässig, bilden sich weiter und verbringen auch gemeinsam Zeit. So sind sie bereit, wenn es ernst wird – und sie unterstützen auch andere Gemeinden, wenn dort Hilfe gebraucht wird.

Die Feuerwehr Schaan ist also nicht nur da, wenn etwas brennt – sie sorgt dafür, dass möglichst wenig passiert, und hilft im Ernstfall schnell und sicher.

Die Personen, die bei der Schaaner Feuerwehr mitarbeiten, sind Freiwillige, das heisst, dass sie keine Berufsfeuerwehrleute sind. Wer sich schon früh für die Arbeit der Feuerwehr interessiert, kann der Jugendfeuerwehr beitreten.